

Saint-Maurice, le 16 juin 2020



**Objet : Etude de santé et de qualité de vie auprès des habitants exposés à l'important incendie industriel de Rouen du 26 septembre 2019 - Le Havre et sa périphérie, zone témoin de l'étude – L2**

Madame, Monsieur,

L'agence Santé publique France<sup>1</sup> a été missionnée par le ministre des Solidarités et de la Santé pour mener un ensemble d'études auprès de la population afin d'évaluer l'impact sanitaire de l'incendie du 26 septembre 2019 qui a concerné les sites des entreprises Lubrizol et NL Logistique à Rouen et Petit Quevilly. Je souhaite partager avec vous des informations sur le dispositif d'études mis en place et vous en présenter les grandes lignes.

Le dispositif global intitulé « **Santé Post Incendie 76** » est constitué de plusieurs études. Parmi elles, une enquête de santé déclarée et de qualité de vie dénommée « **Une étude à l'écoute de votre santé** », qui va se dérouler sur une zone d'étude constituée des communes qui ont été impactées par l'accident industriel. Pour les besoins de l'enquête, et du fait de l'épidémie de COVID-19 qui va en influencer les résultats, une zone témoin a par ailleurs été choisie : **Le Havre et sa périphérie Nord**. Ce courrier vous est adressé car votre commune fait partie de la **zone témoin**.

Ces derniers mois, l'épidémie de coronavirus a fortement mobilisé Santé publique France. L'accident industriel survenu à Rouen demeure néanmoins une priorité de notre agence, s'agissant d'un événement marquant en termes de santé publique et dont l'évaluation des conséquences sanitaires fait l'objet d'une forte attente sociale. Le travail s'est donc poursuivi pendant l'épidémie de COVID-19, avec l'appui local d'un comité de représentants d'associations, d'élus et de professionnels de santé locaux : le Groupe santé qui est issu du Comité de transparence et de dialogue mis en place à Rouen.

Une **pré-enquête** a été menée par Santé publique France en février 2020 dans 4 communes (Buchy, Préaux, Bois-Guillaume et Petit-Quevilly) afin d'identifier les préoccupations sanitaires de la population exposée à l'accident, le ressenti de l'événement et ses attentes en termes d'étude sanitaire. Son but était d'améliorer et de contribuer à construire le questionnaire de l'enquête « **Une étude à l'écoute de votre santé** » qui va être menée auprès d'un échantillon représentatif d'habitants de 122 communes impactées par l'incendie. La phase de recueil des données de cette étude aura lieu entre **août et septembre 2020**.

Le questionnaire d'enquête porte sur les symptômes et les problèmes de santé ressentis par les habitants à la suite de l'incendie. Une partie de l'étude va également concerner la santé et la qualité de vie actuelles des participants, c'est-à-dire au moment de l'enquête.

---

<sup>1</sup> *Santé publique France* est une agence publique d'Etat chargée notamment de la surveillance épidémiologique

Au total, **10 000 personnes seront tirées au sort** par l'Insee pour participer à cette étude, avec comme objectif d'interroger au final un échantillon de 4 100 adultes et de 1 200 enfants dans la zone d'étude ainsi que 900 adultes et 257 enfants dans la zone témoin.

Ces personnes seront destinataires d'un courrier et de documents explicatifs, et seront contactées par téléphone par un enquêteur de la **société d'étude Ipsos**. Ils disposeront par ailleurs d'un **numéro vert** et d'un site internet spécifique à l'étude [www.sante-post-incendie-76.fr](http://www.sante-post-incendie-76.fr)\*, qui leur permettra de répondre au questionnaire en ligne ou de prendre rendez-vous pour être appelés.

Au mois d'août, un **dépliant** d'information sur l'étude vous sera envoyé par Santé publique France, destiné à vous informer plus précisément et à répondre aux éventuelles questions des habitants de votre commune.

Pour en savoir plus sur le dispositif « **Santé Post Incendie 76** » et sur « **Une étude à l'écoute de votre santé** », vous pouvez également consulter le site [www.santepubliquefrance.fr](http://www.santepubliquefrance.fr) où vous retrouverez l'ensemble des informations et d'autres documents à télécharger. Le numéro vert sera aussi accessible à toute personne ayant des questions.

Enfin, l'équipe projet dédiée au sein de l'agence se tient à votre disposition pour répondre à l'ensemble de vos questions à l'adresse : [contact@sante-post-incendie-76.fr](mailto:contact@sante-post-incendie-76.fr).

En espérant que cette enquête de santé suscite votre intérêt, je vous remercie par avance de l'aide que vous pourrez y apporter, par exemple en la relayant.

Les résultats de cette étude, qui seront rendus publics, permettront à l'ARS de Normandie et au ministère des Solidarités et de la Santé d'adapter, si nécessaire, le dispositif de mesures de gestion sanitaire de cet accident.

Je vous prie de croire, Madame, Monsieur, l'assurance de mes respectueuses salutations.



Geneviève Chêne  
Directrice générale



**\*Vous avez d'autres questions ?**

Numéro vert : **0 800 94 25 90** du lundi au vendredi de 9h à 17h (appel et service gratuits) - confidentiel

Site Internet : **[www.sante-post-incendie-76.fr](http://www.sante-post-incendie-76.fr)**